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令和５年第８回産業建設常任委員会　要点記録

開閉会日時 令和5年9月14日（木曜日) 会議場所 別海町議会
委員会室２・３

委員の出欠

産業
振興部

農業
委員会

出
席
説
明
員 建設

水道部

傍聴者数 議員 0名 報道関係者 0名 合計 0名

委員外の出席 議長 西原　　浩 合計 1名
事務局職員 局長 干場　富夫 合計 1名

 農業委員会事務局長  農業委員会主幹  農業委員会主査
川畑　智明 欠席 大山　晋作 欠席 志度　正勝 欠席

 建築住宅課主査  事業課主査  上下水道課主査
大西　廣和 欠席 板垣　正博 欠席 池田　友和 欠席

 事業課主幹  上下水道課主幹  管理課主査  管理課主査
前道　陽司 欠席 福原　仁史 欠席 木村　洋平 欠席 植松　拓也 出席

 上下水道課長  上下水道課技術長 建築住宅課主幹  事業課主幹
千葉　　宏 出席 袴田　充輝 出席 篠田　敬介 欠席 廣島　静治 欠席

 建設水道部長 建設水道部次長  管理課長  事業課長
伊藤　一成 出席 外石　昭博 出席 松田　勝広 出席 佐竹　和仁 出席

 水産みどり課主査  水産みどり課主査 商工観光課主査
古里　達也 欠席 岩光　信幸 出席 松本　芳樹 出席

 商工観光課主幹  農政課主査  農政課主査  農政課主査
武田　妙子 出席 金澤　亮太 欠席 西郷　博之 欠席 山下　真弘 欠席

 産業振興部長  農政課長  商工観光課長  水産みどり課長
佐々木栄典 出席 皆川　　学 出席 田畑　直樹 出席 小野　武史 出席

貞宗　拓雄 出席 伊勢　　徹 出席 横田　保江 出席
今西　和雄 出席 松原　政勝 出席

開会 13:30
閉会 14:20
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13:30　開会
出席委員5名、委員外1名、会期1日
挨拶
【産業振興部所管事務調査】

産業振興部長 挨拶及び概要説明
・9月9日、10日に開催した産業祭について、委員各位も来場していただき、大変あり
がとうございました。
　この後、10月8日には、第60回西別川秋あじまつりも予定されているので、ぜひこち
らの方にも足を運んでいただきたい。

議事1　所管事務調査について
(1)秋サケ漁業持続化支援事業について

水産みどり課主査 ・資料により説明
　令和5年度秋サケ漁業持続化支援事業については、令和4年度の漁獲額にて試算
した金額を予算措置している。
　野付漁協1,300万円、別海漁協500万円、合計1,800万円を予算措置している
が、今期の漁獲額や経済状況等を注視しつつ、支援について要望があった際には、協
議検討していきたいと考えている。

質疑
・前年度の水揚げ金額に対して、こういう単価が出てくるということか。

水産みどり課主査 ・昨年度の漁獲高に基づいて、1.2％掛けた金額にて試算し計上している。
・我々からしてみると、水揚げ金額とか数量はその年によって多くなったり少なかったりも
ある。
　だから、それによってこの1.2％とかじゃなくて、ある程度の目安の金額とかではやらない
のか。

産業振興部長 ・予算上なので、根拠となる歳出額っていうのは当然必要になってくる
　今年がどのぐらい取れるかわからないので、昨年度の実績に応じて、1.2％というのは
決まっているので、予算要求している。
　ただ、今年の水揚げ内容によっては、予算が足りなくなる場合もあるので、補正予算
等で措置して、1.2％は確保したいというふうに考えている。
・1.2％というのは決まっているのか。

産業振興部長 ・6.8％というのは、増協が各漁家に対して、水揚げの6.8％というのが決められており、
その負担金で増協は増殖事業をしている。
　その6.8％については、過去から変わらないが、先ほど説明したように昨年度から増協
が6.8％の負担だけでは、きちんとした増殖事業ができないということで、1.2％上げた
経過ある。
　それで、漁家の負担が獲れなくても負担増になるので、1.2％とその残りの6.8％の3
分の1を出しましょうと。
　例えば、獲れなくなった時には、漁協とも協議しなければならないが、新たな支援策が
出てくる場合もあるかもしれない。
・秋サケの支援事業っていうのは、当初予算で組まれたのは初めて。
　今までは、秋サケが終わると同時に、各漁協から大変なんだっていうことで、協議して
支援事業が受けられていた。

委員 12番 松原

岩光
委員 4番 伊勢

佐々木

委員 4番 伊勢
佐々木

岩光

委員長 11番 今西
委員 4番 伊勢

委員長 11番 今西

委員長 11番 今西

佐々木

委員長 11番 今西

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。
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　前年度実績でやるのか、違う方法がいいのかは、いろいろ検討してもらって来年度の
予算を組んでもらいたいと思う。

産業振興部長 ・そこら辺について、いろいろと検討させていただきたいと思うが、先ほどの増協負担金は
3年間は1.2％上げることは決まっているので、その分に対しては、町が3年間負担する
ということで協議済みなので、予算上は来年度も、まず1.2％分は計上することになる。

水産みどり課長 ・1.2％を掛ける対象経費については、前年度の漁獲量、漁獲高がいいのかどうかって
いうところに関しては、それをしっかりと精査をしながら、より近い数字になるような形の中
で予算措置をしていきたいと考えている。
　また、秋サケについては今までもその状況に応じて様々な支援をやっておりましたので、
例えば、付加価値の向上を図るための加工処理機械設備の補助だとか、それも含め
て、所管の中で何が必要な支援なのかっていうところは精査をして、必要なものについて
はしっかりと予算措置をしていきたいというふうに考えている。
・別海町のこの立地的な条件から見ると、しっかりとサケを継続的に確保していくっていう
そういう取組もしっかりなされているということも認識しているのも事実だし、今の植樹をし
ているとか、酪農においてもそういった環境対策をしているとか、そういうことも間接的に
含めて、こういう事業にもつながっていっているんでないかなっていうふうにも感じているが、
その辺ところは。

水産みどり課長 ・委員長おっしゃったとおり。
　直接的な支援も大事だが、例えば、川を遡上するサケの環境をしっかりと整備すると
いうこと。
　実は、今回、補正予算で当幌川のたまり場の土を取るということに対する支援も実施
していますので、そういった形で直接的な支援と環境等の整備も含めて、広い視野でし
っかりとどういう支援ができるのかっていうところを漁協とも協議しながらで、検討していき
たいというふうに考えている。

議事2　その他
（1）産業の動向について

水産みどり課長 ・資料により説明
・何か確認事項はあるか。
・なし
産業振興部 14:05　終了　休憩

14:10再開　　　委員長挨拶
【建設水道部所管事務調査】

建設水道部長 挨拶及び概要説明
・本日の所管事務調査はない。
　建設工事の発注状況と大雨警報による町道の被害について報告する。

議事2　その他
（2）令和5年度建設工事等の発注状況について

管理課長 ・資料により説明
・何か確認事項はあるか。
・なし
（3）大雨警報による町道被害等について

管理課長 ・資料により説明
・何か確認事項はあるか。
・なし

松田
委員長 11番 今西
委員 一同

松田
委員長 11番 今西
委員 一同
委員長 11番 今西

委員長 11番 今西
委員長 11番 今西

伊藤

委員長 11番 今西

委員長 11番 今西

小野
委員長 11番 今西
委員 一同

佐々木

小野

委員長 11番 今西

小野
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閉会挨拶
14:20　　閉会委員長 11番 今西

委員長 11番 今西


